

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.594

Suscripción en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

JUEVES 1.º DE MARZO DE 1888.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX.

## Cortes.

### SENADO

La sesión del 27 se abrió á las tres. El señor Cuesta y Santiago rogó al ministro de la Gobernación que diese algunas explicaciones acerca del hecho de haber entrado por la frontera portuguesa y por Barcelona algunas cabezas de ganado, sin sujeción á lo prescrito respecto á cuarentenas.

El señor Bosch expuso los perjuicios que, según la prensa, va á irrogar á la producción nacional, y especialmente á los arroceros, el tratado de comercio hispano-italiano.

Entrando en la orden del día, continuó la discusión del proyecto de ley de administraciones subalternas de Hacienda, y leyóse una enmienda del señor Concha Castañeda, pidiendo que se establezcan en las capitales de provincia, que fué retirada por haberse admitido ya el pensamiento.

El señor Oliya apoya otra enmienda, que también fué desechada, y el señor Concha Castañeda combatió el artículo primero del dictamen, censurando el gravamen de tres millones de pesetas que se va á imponer al país.

Procedióse á la votación del Jurado, nominalmente, y fué aprobado por 122 votos contra 52, votando con el gobierno los disidentes del partido liberal, el marqués de Novaliches y los reformistas.

También se aprobaron definitivamente los proyectos relativos á la travesía de Córdoba y al ferrocarril de Manzanares á Utiel.

Reanudóse el debate sobre las administraciones subalternas, hablando brevemente los señores Angoloti y Concha Castañeda, y se levantó la sesión á las seis y media.

Hoy á primera hora se reanuda el Senado en secciones.

### CONGRESO

Abrióse la sesión del 27 á las tres.

Apoya una proposición el señor Azcárate sobre reforma del procedimiento administrativo.

Repitió su pregunta acerca de los entorpecimientos que hayan podido surgir para que no se ponga á discusión el proyecto de ley de matrimonio civil, y anuncia una interpelación al ministro de Gracia y Justicia sobre este punto.

Sobre la suspensión de un ayuntamiento en Cuba y acerca de unos desfalcos cometidos en la gran Antilla, se promueve un incidente entre el señor Giberger y el ministro de Ultramar.

El señor Barroso refiere la desgracia ocurrida en la provincia de Córdoba al señor Conde y Luque, y replica al minis-

tro de Fomento que haga cumplir las leyes á las compañías de ferro-carriles.

Pide el señor Cañamaque el expediente íntegro de un desfalco cometido en la Habana el año de 1886, y promete llevarlo enseguida al Congreso el ministro de Ultramar.

Se entra en la orden del día. Reanuda su discurso el señor Suarez Inclán. Con mucha mesura, palabra correcta y manteniéndose siempre en la esfera de los principios, hace una defensa del cuerpo de Estado Mayor, al cual pertenece.

Dice que el proyecto del general Cassola lo encuentra aceptable hasta el momento de salir los oficiales de la escuela de Guerra; pero luego, cuando entran en las funciones propias de la especialidad, cree resulta deficiente y nada ventajoso.

Sostiene que atendido lo complejo y árduo que hoy resulta el problema militar, precisa tener un cuerpo especial, con escala propia y con vida y funciones características.

Excita al ministro y á la comisión para que procuren con detenimiento la mejor reorganización de un cuerpo tan ilustrado como importante en las cosas de la guerra.

Al notable discurso del señor Suarez Inclán sigue otro demasiado detalladista y personal del brigadier señor Ochando.

Principia éste manifestando su satisfacción porque el gobierno haya hecho de las reformas una cuestión abierta y nacional, pues él como empleado en un alto puesto se hallaría coartado para emitir sus opiniones en contra del proyecto.

Censura la organización que se pretende dar á la Consultiva de Guerra y al Consejo Supremo, calificándola de perjudicial y atentatoria á la respetabilidad de aquellos cuerpos.

Dice que el mal mayor de nuestro ejército es el exceso de oficialidad.

Combate el criterio del ministro en lo relativo á ascensos, y de paso entra en ciertas manifestaciones sobre la mayor ó menor justicia del último decreto de ascensos. Al intentar el exámen de la historia militar de algunos de los recién ascendidos, el presidente le llama al orden con muy buen acuerdo.

Defiende la legalidad de los empleos personales, y cita nombres y casos para probar lo injusto que en su sentir resulta el señor ministro. Justifica su elevación rápida desde teniente de Estado Mayor á brigadier, y añade que las armas generacionales tienen mucha razón en pedir que no vayan á su seno oficiales de otros cuerpos é institutos.

Combate el sistema propuesto para expulsar oficiales del ejército, pues dice que eso es copiar ideas de don Ramón María Narvaez.

Se levanta la sesión á las siete.

## Sección oficial.

### ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Aprobado por el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión pública celebrada en la noche de ayer el presupuesto de gastos é ingresos adicionales á los autorizados en el del corriente año económico, queda expuesto al público en la Secretaría municipal por término de quince días, contados desde el de la fecha, para que durante este plazo pueda ser examinado por cuantas personas lo tengan por conveniente antes de someterlo á la deliberación y acuerdo definitivo de la Junta administrativa.

Lo que se publica según y á los efectos que determina el artículo 146 de la ley orgánica vigente.

Córdoba 28 de Febrero de 1888.—J. R. Sanchez.

### JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Don Manuel María Fidalgo, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en los autos ejecutivos que se siguen en dicho Juzgado y por la Escribanía del infrascrito, á instancia del Procurador de este Colegio don Manuel Navarro y García, como mandatario de don Carlos Pagés y Canals, contra don Juan Sampedro Gimenez, vecino de La Carlota, he mandado sacar, por segunda vez, á pública subasta, con baja de veinte y cinco por ciento de su aprecio, los bienes siguientes:

Una haza de tierra calma, situada en el primer ruedo de la Aldea de Quintana, término de La Carlota, con cabida de nueve fanegas; y linda por Este con tierras del demandado, por el Sur con tierras del cortijo nombrado Veneguillas el Alto, y por Oeste y Norte con tierras del mismo ejecutado.

Otra haza de tierra de mala calidad, situada en el segundo ruedo de la Aldea de Quintana, con cabida de siete fanegas: linda por el Este con tierras de don Amador Cuesta, por el Sur con otras del demandado, por Oeste con tierras del mencionado don Amador Cuesta, y por Norte con la línea divisoria del término de La Carlota y Córdoba.

Otra haza de mala calidad, situada así mismo en el segundo ruedo de la Aldea de Quintana, con cabida de siete fanegas: linda por el Este con tierras de los herederos de don Fernando Maestro, por el Sur con otras de doña Francisca Ariza, por Oeste con las de Francisco Cuesta, y por el Norte con el camino nombrado de la Plata.

Otra haza de tierra calma, situada en

el primer ruedo de la Aldea de Quintana, con igual cabida que la anterior: linda por el Este con la línea divisoria del término de La Carlota y La Victoria, por el Sur y Norte con tierras del demandado, y por Oeste con la carretera de Madrid á Cádiz.

Otra haza de tierra calma, situada en el mismo ruedo que la anterior, con cabida de cuatro fanegas y ocho celemines: linda por el Este con tierras del mismo señor Gimenez, por el Sur con tierras del cortijo nombrado Torre de Don Lucas, por Oeste con el cortijo de Veneguillas el Alto, y por Norte con tierras del demandado.

Otra haza de tierra calma poblada de chapparos, en buen estado de producción, situada en el mismo ruedo y término, con cabida de cuatro fanegas, ocho celemines y un cuartillo: linda por el Este con el cortijo Torre de Don Lucas, por el Sur y Norte con el ejido de dicha aldea, y por Oeste con tierras del demandado.

Y otra haza de tierra calma, sita en el mismo ruedo y término, con cabida de dos fanegas: linda por el Este con tierras del cortijo Veneguillas el Alto, por el Sur, Oeste y Norte con tierras del mismo señor Sampedro Gimenez.

Dichas fincas han sido apreciadas por el perito Agrónomo don José Suarez Varela, la 1.ª en 2.475 pesetas; la 2.ª en 420; la 3.ª en 420; la 4.ª en 1.950; la 5.ª en 1.174; la 6.ª en 1.996 y 75 céntimos, y la 7.ª en 509 pesetas.

Dos mulas pardas sin señas de ninguna clase, la una con siete cuartas y cinco dedos de alzada, y la otra con siete cuartas y cuatro dedos, con menos de tres años, muy bien empeladas y dedicadas á tipo de lujo: han sido apreciadas por el veterinario don Carlos Heredia en 1.875 pesetas.

Y por último, un faetón-breik, con palcos, pintado en esmerado y coral, en buen estado de servicio, valorado por el constructor de carruajes don José Aguilar en 890 pesetas.

Expresados semovimientos y carruaje se encuentran en poder del demandado, y para el remate de ellos y de las fincas he señalado la hora de las 10 de la mañana del 22 de Marzo próximo, en la Sala Audiencia de este Juzgado, bajo las condiciones siguientes:

1.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, hecha la baja indicada.

2.ª Para tomar parte en la subasta es precisa la consignación previa de una cantidad igual al diez por ciento efectivo del valor por que los bienes se rematan. No existen títulos de las fincas y puede hacerse postura separadamente á cada una de ellas.

Córdoba á 25 de Febrero de 1888.— Manuel María Fidalgo.—El Actuario, Manuel Montes.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid y provincias tomamos las noticias siguientes:

—Se trata de establecer un tren rápido de lujo entre Madrid y Barcelona.

Saldrá de Barcelona á las cinco y media de la mañana y llegará á Madrid á las seis de la noche.

Si la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante se presta á la combinación, el tren en proyecto llegaría hasta Sevilla.

De ser esto así, se dispondrían los itinerarios de modo que este tren y el Sud expreso se encontrasen en Madrid á una misma hora.

—El Sr. Sagasta, bastante mejorado, pudo ayer abandonar el lecho durante algunas horas de la tarde.

Recibió la visita de todos los ministros, del señor obispo de Madrid y del presidente del Congreso, Sr. Martos.

La conferencia celebrada con este último parece que revistió bastante importancia, pues en ella se trató por extenso la oportunidad de plantear la crisis, conviniendo ambos en que hoy por hoy no conviene ninguna alteración en el ministerio.

El Sr. Martos, que en estos últimos días ha hecho gestiones cercas de importantes personalidades del partido liberal, no cree que determinadas actitudes de algunos de éstos puedan plantear el problema de la crisis.

—Dice *El Globo*:  
"Sin que garanticemos el rumor, anoche oímos en algunos centros donde suelen concurrir militares, que á consecuencia de algunas frases pronunciadas ayer en el Congreso, y que se relacionaban con un oficial general recientemente ascendido, tendrá lugar un lance, pues parece que se espera contestación del aludido, residente en una ciudad de esta provincia."

—Hoy continuará en el Congreso la discusión del proyecto de ley constitutiva, y parece cosa segura que consumirá un cuarto turno en contra el señor general Lopez Dominguez.

Y á propósito de la ley constitutiva, anoche se comentaba favorablemente el hecho de que el general Cassola haya aceptado una enmienda al principio del servicio militar obligatorio, por la cual los estudiantes de ciertas carreras podrán aplazar su entrada en el voluntariado hasta la edad de 23 años, previo el depósito de cierta fianza, para que en caso de faltar á la ley, vengan á filas y con ella atiendan á los gastos de equipo, manutención, etc.

—*El Correo* dice:  
"Podrá suceder, despues de esto, que al señor Sagasta no haya sido muy agradable que el señor duque de Montpensier haya desatendido sus consejos confidentiales y particulares; pero ya son estas consideraciones de un orden secundario."

— 144 —

á un lado, para la comida sin duda de alguna persona.

Bosco no dudó ni un segundo. Siendo ya como era grande, podía alcanzar á la mesa.

Tomó la fiambrera y se la puso al perro.

Mientras que Plutón comía con buen apetito, Bosco se escapó por detrás y bajó medio arrastrando los peldaños de la escalera.

Juliana volvió y se encontró con la cama vacía y el perro lamiendo la fiambrera; comprendió al momento lo que había pasado.

¡Tunante! murmuró; ha dado al perro el desayuno de la pobre señorita. ¡Como le atrape!

Bajó á su vez la escalera con toda la ligereza que le permitían sus cansadas piernas.

Cuando llegó á la calle, nada vió en toda la distancia á que su vista podía alcanzar.

—¿Dónde diablos se habrá escondido? murmuró.

— 145 —

Su voz no expresaba inquietud ninguna, y añadió casi en seguida:

—¡Bah!... ¡no irá muy lejos el pobrecillo!... Esta tarde volverá á buscar su casa.

Tal vez se engañaba Juliana.

XXVI.

POBRE PRESA.

Era, en efecto, el desayuno de Alizia el que maese Bosco había empleado con tan buen éxito para engañar la vigilancia del Plutón.

Este día Juliana no había podido salir tan temprano como de costumbre, porque Marcial había estado en casa ca-

— 148 —

El señor Loisel, conserje de la cárcel de Avranches, era un hombre bonachon, considerablemente hablador, y que estaba siempre entre dos luces.

Despues de haberse ofrecido cordialmente y tomado del mismo modo un buen polvo, dijo Juliana:

—Voy á pedirles permiso para calentarse en vuestra lumbre esto...

—Como queráis, señora Juliana, replicó el conserje.

Este buen hombre era tanto mas amable, cuanto que la pobre Alizia no tocaba casi á las provisiones que le llevaban cada día, y que él beneficiaba en provecho propio y exclusivo.

Habia, pues, algo de gala en el buen natural del señor Loisel, conserje de la cárcel de Avranches.

En tanto que se calentaba el caldo, acercóse poco á poco á la cesta.

—¿Y qué traemos hoy además de la sopa á esta pobre señorita? exclamó frotándose las manos.

—¡No me habéis de eso! replicó Juliana. Un trozo tan hermoso de

— 141 —

La normanda arrojó el cepillo y el pantalón, y se puso en jarras.

—¡Óhm! exclamó colérica; ¡con que soy vieja y entiendo al revel!

Bosco reía á carcajadas.

Juliana prosiguió:

—Pues yo te digo que entiendo muy al derecho y que te haré hablar...

Bosco continuaba riendo.

—Diré dos palabras al amo; vendrá, te preguntará, y si no hablas te meterá en la cárcel...

La risa se apagó en los labios del jorobado.

Juliana casi se asustó de la palidez que se extendió sobre su rostro.

—¡Oh! dijo, mientras su cuerpo temblaba bajo la ropa; pero como ella... y si hablo... lo sabrá el señor y me matará.

—¡Juliana! gritó desde su cuarto Marcial.

La vieja cogió el cepillo y la ropa, pero antes de salir dijo en tono de amenaza al jorobado:

—¡Ya verás si me chascolé... arrégla-

4 19

—La *Epoca* hace notar el contraste entre el recibimiento oficial de los duques de Montpensier y el de la archiduquesa madre de la reina doña Cristina.

Advierte que los duques, además de ser infantes de España, han visto á una de sus hijas sentada en el trono.

No hay por ahora ninguna combinación pendiente de gobernadores civiles, á pesar de lo que se había anunciado.

—Anoche se dijo que la oposición que el general Lopez Dominguez pensaba hacer á las reformas militares, sería técnica esencialmente, y formaría un estudio comparativo entre las soluciones del general Cassola á los problemas militares y las que estima como mejores el jefe del partido reformista.

—Parece que se ha firmado hoy un decreto resolviendo la cuestión de los humos de Huelva.

Las calcinaciones al aire libre se suprimirán por partes iguales anualmente hasta marzo de 1891, en que quedarán suprimidas en absoluto.

—Las noticias de Bulgaria recibidas ayer tarde acentúan los síntomas de una guerra europea muy próxima.

Este es, por desgracia, el convencimiento de muchos políticos ilustres.

—No están bien informados los que suponen que la actual legislatura será breve, anunciando su fin para los primeros días de junio.

Los deseos del gobierno son que esté abierta mientras los diputados puedan resistir el calor.

—La *Correspondencia* espera que al fin se llegará á una transacción decorosa para todos en el asunto de los proyectos económicos.

—Miranda 27 (8,55 mañana).—Suprimido el tren mixto núm. 171 de esta á Bilbao. Lleva la correspondencia el expreso Norte descendente para Bilbao y Santander.

Imposible la circulación de trenes entre Bilbao y ésta.

Sigue nevando sobre intensas heladas.

—Oviedo 27 (12 tarde).—(Urgente).—Continúa interrumpida la vía férrea y arrojando el temporal de nieves de un modo tenaz y continuo.

Es imposible tomar medidas por la inmensa cantidad de nieves. El tiempo presenta muy mal cariz.

—Bilbao 27 (11 45 mañana).—Habiendo quedado de nuevo interrumpida la vía, se ha suspendido la circulación de trenes entre esta capital y Miranda.

Los viajeros del segundo correo de ayer continúan en este último punto.

—Bilbao 27 (12 mañana).—Los trenes que han salido de ésta para Miranda continúan su viaje con retraso por la mucha nieve que hay sobre la vía.

El correo que salió esta madrugada de Miranda ha llegado á las diez de la noche, pernoctando en dicho punto los viajeros del segundo correo, que ha quedado detenido en la referida estación.

—Santander 27 (12,50 tarde).—Todas las obras de exploración hechas en la vía férrea han desaparecido á causa de la gran cantidad de nieve que ha vuelto á caer y que la ventisca ha depositado en algunos puntos de ella verdaderas montañas. El trabajo de las máquinas exploradoras es constante, pero muy difícil, y hay que recurrir al espaleo durante la noche.

No ha cesado de nevar, y una nueva capa de "cincuenta centímetros," ha venido á recrecer la que existía.

Por el vapor "Mendez Nuñez," sale hoy á las dos de la tarde para Coruña correspondencia de ésta aprovechando el generoso ofrecimiento de la compañía Trasatlántica.

—Oviedo 27.—Continúa nevando copiosamente, habiéndose suspendido los trabajos de espaleo por la abundancia de nieve que hay sobre la vía.

Las máquinas han retrocedido hasta Puente de los Fierros. Hace diez días que no hay correo, excepto algunas cartas del 18, 19 y 20.

El correo que venía por Rivadeo tampoco ha llegado, y la situación de algunos pueblos de la sierra cada vez es más crítica.

El Ayuntamiento ha acordado destinar varios recursos á los pueblos que mayores desgracias han sufrido.

—Bilbao 27 (6,10 tarde).—La línea de Miranda á ésta no puede quedar expedita en dos días por el mucho hielo que hay sobre la nieve, teniendo necesidad de hacer los trabajos á pico.

—Vitoria 27 (9,5 noche).—Una de las máquinas exploradoras, vía de Bilbao, descarriló en el kilómetro 184. El maquinista pidió vagón de socorro para encarrilarla. El ingeniero de la vía dice que no podrán circular mañana los trenes.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Febrero de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Aunque más apagados, siguen vertiéndose rumores de crisis inevitable, no resuelta por las dificultades que encuentra el señor Sagasta para solucionarlas sin que produzcan desprendimientos de la mayoría, por ser muchos los compromisos contraídos y escasas las plazas que han de vacar, pues no solo quedará al lado de don Práxedes el general Cassola, sino Puigcerver y algún otro, que necesitan desarrollar sus proyectos; haciéndose difícil el reemplazo del ministro de Hacienda hasta que salgan á flote los presupuestos y algo de lo que á ellos es anejo.

Continúan los comentarios en la prensa respecto al recibimiento hecho por el gobierno á los duques de Montpensier y á la archiduquesa Isabel, tratando los órganos de la oposición con una vedada de hacer deducciones en contra de la situación.

Los proyectos económicos presentados hace pocos días encuentran impugnadores entre diputados de la mayoría de varias regiones, y parece se trata de llegar á buen acuerdo por medio de la aceptación recíproca de enmiendas, que tal vez lleguen hasta desvirtuarlos.

Ya se halla votado definitivamente el proyecto de Jurado, habiendo tomado parte 175 señores Senadores, dos más de la mitad de los que han jurado sus cargos, habiéndolo hecho 123 en pró y 52 en contra, todos estos conservadores, pues los castelanos y reformistas se pusieron al lado de la mayoría.

Promoviósse ayer en el Congreso un incidente algo acalorado entre los señores Balaguer y Cañamaque, con motivo á la petición hecha por este de un expediente respecto á la defraudación descubierta hace dos años en la aduana de la capital de la isla de Cuba, que si no otra cosa

dió á entender que no existe la mayor coesión entre todos los miembros de la mayoría. Después de esto continuó la discusión de las reformas militares, terciando en ella los señores Suárez Inclán, en contra, y Ochando, para alusiones, dirigiendo áceres censuras al ministro de la Guerra: se dá como probable su alejamiento del partido fusionista.

En el palacio municipal de Barcelona ocurrió ayer tarde una explosión de gas que destruyó por completo el despacho de la Alcaldía, resultando heridas ocho personas, una de ellas de suma gravedad.

Se han declarado ayer en huelga los operarios que trabajan en la construcción de la Biblioteca Nacional, pidiendo aumento de jornal, pero sin producir tumulto.

Impresiones particulares de última hora me hacen creer que por ahora, ni en algún tiempo, no se planteará crisis chica ni grande, pues así lo conceptúan oportuno los jefes de grupo, y muy especialmente los señores Martos y Alonso Martínez.

El Corresponsal.

### Variedades.

#### DIGNO DE APLAUSO.

Cuando en medio de las vaporosas impurezas de la pasión política que hoy todo lo invade; cuando á la lucha encarnizada de los partidos suceden los impulsos santos del patriotismo, nada tan hermoso, nada tan satisfactorio encontramos como el dedicar nuestro aplauso á quien, sin distinción de matices, logra merecerlo; y decimos esto a propósito de un suelto que anteaer leímos en el DIARIO, y en que se manifiesta de modo patente el patriotismo y sentimientos nobles y elevados que han demostrado poseer los dignos patricios que forman en la actualidad el municipio de esta capital.

Nada, efectivamente, más oportuno y beneficioso para Córdoba que el ofrecimiento de local y enseres hecho al ministro de la Guerra con motivo de la creación de un Colegio preparatorio-militar en la región andaluza. Para los que en esto no ven más que el aumento de un centro docente, nada tiene de extraordinaria la oferta; pero los que, conocedores de la importancia que esta repartaría á la en otros tiempos floreciente capital de un imperio y hoy abatida ciudad; los que preveen que en días tal vez no lejanos ha de volver á recuperar una gran parte de su perdida grandeza, porque para ello abonan su posición geográfica y la riqueza de su suelo, para esos, el paso que acaba de dar dicha corporación, significa el primer impulso para el logro de ver á Córdoba convertida en centro militar del distrito oriental andalúz.

Seguros de que el Ministro se apresurará á aceptar los recursos con que se le brinda, toda vez que ellos le permiten establecer una de las Academias en el punto más céntrico y de más fáciles comunicaciones de cuantos se asientan en la región meridional de España, no dudamos ni un momento en que por fin vamos á conseguir ver á este pueblo sacudir el marasmo en que se halla y ocupar el puesto que por derecho le corresponde. Muchos hechos como el que ahora nos ocupa, y veremos á Córdoba floreciente y rica.

Pero no terminaremos hoy sin dirigir una excitación al Municipio para que, no durmiéndose sobre los laureles conquistados, continúe activamente las gestiones que con tanto aplauso ha comenzado, pues no faltarán localidades que, calculando las ventajas que de ello pueden obtenerse, se apresuren á ofrecer iguales recursos é indicar conveniencias que solo en la población de Córdoba puede encontrar el ramo de guerra.

Mohamed-ben-Gedwa el Samah.

### Gacetillas.

—Juicio oral.—Ante la sección primera de la Audiencia de este distrito se verá mañana la causa instruida en el juzgado de la Rambla contra Juan Merino Lopez y otros, por hurto. Están encargados de la defensa y representación de los acusados, respectivamente, los señores Harcar y Mora y Muñoz Guijo.

—Guarnición. Noticias de buen origen dan á entender que ya se han dado los órdenes oportunas por la Capitana general de este distrito para que venga á guarnecer la plaza de Córdoba el batallón de cazadores de Cataluña, que se halla en Sevilla, y se tiene por probable reemplazarse también al de caballería de Villarrobledo el de Alfonso XII. Un batallón del regimiento de Granada irá á Sevilla, y el otro continuará en la provincia de Huelva, cubriendo el servicio de destacamentos en las minas de Río Tinto y poblaciones inmediatas.

—El vigía.—Hoy nacerá el mes de Marzo, —de Febrero sucesor.—Pues Dios haga que renuncie—la herencia que este dejó.

—Día de moda.—Lo es hoy en el coliseo de la calle Ambrosio de Morales, y se pondrán en escena las obras "Los valientes," "Juanito Tenorio," y "La Sevillana," á las ocho y media, nueve y media y diez y media de la noche.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 28 de Febrero.—Central, 964 pesetas y 65 céntimos.—Puente, 393:19.—Preterio, 1760:56.—San Sebastián, 424:63.—Victoria, 190:78.—Matadero 1098:60.—De las 4832 pesetas y 41 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 2328 62.—A la provincia y Municipio, 2328 68.—Adicionadas, 175:11.

—Enhorabuena.—La merece nuestro Excmo. Ayuntamiento por su patriótico acuerdo de contribuir con 1.500 pesetas, á más de las 3.000 con que venía contribuyendo, al sostenimiento de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital. En carta recibida ayer por un amigo nuestro del señor don Angel Avilés, digno Diputado á Cortes por San Germán (Puerto Rico) se manifiesta que de un momento á otro firmará el señor Ministro de Fomento la subvención para dicho centro docente, con la cual quedará asegurada la más próspera vida del mismo. Completadas sus instalaciones y clases prácticas, no tardará en producir los más lisonjeros resultados.

—Asociación.—Cada día se impone más la necesidad de crear una de agricultores cordobeses para hacer frente á la crisis agraria que empobrece nuestras comarcas. Es necesario para ello la cooperación de todos, seguros de que al atender á su defensa hacen la del país. La inercia y el afán de dejarlo todo á la ini-

ciativa oficial, puede ser funesta para la riqueza principal de nuestros pueblos.

—Ruego.—El que dijimos ayer había dirigido nuestro distinguido amigo señor don Antonio Barroso Castillo al señor Ministro de Fomento, y que se encargó de transmitir un señor secretario del Congreso, por no hallarse presente el señor Navarro Rodrigo en la sesión del lunes, está concebido en los siguientes términos, según el Extracto oficial: "El señor Barroso: Los periódicos de Córdoba recibidos hoy en esta corte, reflejan minuciosamente los tristes detalles de una horrosa catástrofe ocurrida en la tarde del viernes último, á las puertas mismas de aquella ciudad. Regresaba de pasear en carruaje una distinguida familia de aquella capital, y al atravesar el paso á nivel que sobre la carretera llamada de Trasierra tiene establecido la Compañía del ferrocarril de Córdoba á Belmez, sin que estuviera cerrada la barrera ni se encontrara allí guarda ni vigilante alguno que impidiera el paso, fué arrollada por completo, resultando muerto en el acto un querido amigo mio particular, que ha ocupado los puestos populares más importantes de aquella provincia, en la que gozaba de merecidas simpatías, y gravemente heridas la mayor parte de las personas que le acompañaban, de las cuales, dos al menos, según mis noticias, han debido fallecer quizá á estas horas. De este asunto tristísimo conocen desde el primer momento los tribunales, que con su reconocido celo exigirán á quien deban la responsabilidad correspondiente; pero como además resulta aquí de un modo evidente y lamentable la inobservancia completa por parte de algunas Compañías de ferro-carriles de las ordenanzas que rigen en la materia, yo me atrevo á dirigir un ruego al señor Ministro de Fomento, que espero de la Mesa se sirva ponerle en su conocimiento, para que dando una nueva prueba del interés que le inspiran todos los asuntos de su departamento, inmediatamente ordene, con la mayor energía, que estas empresas modifiquen los pasos á nivel establecidos en puntos tan inmediatos á las poblaciones, en tal forma que queden asegurados y garantidos contra estos lamentables accidentes la vida de las personas y el tránsito público."

—Oficio.—Hemos recibido uno del celoso señor juez de la izquierda pidiéndonos los números en que el DIARIO dió la voz de alerta acerca de los peligros que se corrían en ciertos pasos á nivel, y que recordamos con motivo de la catástrofe de Cercadilla, á fin de que obren estos antecedentes en la causa que activamente instruye. Al efecto hemos puesto á su disposición el número en que nos hicimos cargo del gran peligro que se vieron varios individuos en el paso á nivel de la carretera de los Arenales.

—Era justo.—Tenemos entendido que el Director de la Guardia civil, accediendo á los deseos manifestados en razonada instancia por varios propietarios de fincas enclavadas en la vertiente de esta Sierra, ha ordenado á esta Comandancia del benemérito cuerpo sea nuevamente trasladado el puesto que venía prestando sus servicios en el Lagar del Saucedo, á la huerta Chica, donde estaba instalado hace ya un año. Mucho nos complace esta resolución, que reclamaba la seguridad personal de las infinitas familias que frecuentan aquellos amenos parajes, y la no menos atendible de los cuantiosos intereses creados ya en nuestras hermosas huertas.

— 142 —

te como pedas... si cuando vuelvan me lo cuentas todo... esta noche has de dormir en la cárcel.

Bosco no contestó, pero sus ojos la miraron espantados.

Al salir Juliana creía haber triunfado.

Cuando Bosco se vió solo, se incorporó y miró todo el cuarto en derredor.

—Puedo hacerme matar por la señora, pero por ella... ¡Oh! no; no quiero!...

Los vestidos que dos meses antes se había quitado, estaban á los pies de la cama.

Arrojóse de ella y metió sus delgadas piernas en los pernils del pantalón.

El pantalón le estaba corto.

A pesar de su miedo, no pudo contener un grito de alegría y de júbilo.

—¡He crecido! dijo poniéndose en pié; ¡mis huesos se han desatado!... ¡oh, al fin tendré la talla de un hombre!

Estaba muy lejos de llegar á esto: pero no se engañaba del todo. El golpe

— 147 —

¡Estoy lucida, yo que la había guardado una magnífica pata de gallina! Pero es igual; mas vale un caldo solo que nada. Voy á escape, y lo haré calentar en la cocina del conserje.

Puso la taza en la cesta y salió á buen paso.

Hay una distancia muy regular desde la última casa de Avranches á la cárcel.

La vieja andaba tan de prisa como podía sobre el irregular empedrado de las callas, mirando de cuando en cuando á todos lados por ver si veía á Bosco en algun lado.

Pero Bosco no estaba en ninguna parte.

Al cabo de un cuarto de hora, hallóse delante de la gran puerta de la cárcel.

—Mucho habeis tardado hoy, señora Juliana, la dijo el conserje, haciéndola entrar con mucha política en su habitación.

—No puede uno hacer todo lo que quiere cuando está en casa ajena, señor Loisel, respondió Juliana.

— 146 —

si toda la mañana, y el desayuno de la pobre presa había permanecido encima de la mesa.

Por costumbre ya, cada vez que Marcial salía por la mañana, Juliana, aprovechándose prontamente de su ausencia, ponía en una cesta algunas provisiones ya condimentadas, y se dirigía hacia la cárcel.

Aunque las acusaciones de Bosco hubieran impresionado algo su alma crédula y sencilla, conservaba toda su compasión.

Había ocasiones, sin embargo, en que se revelaba y encolerizaba contra las palabras del jorobado.

Cuando salía del miserable cuarto de Alizia, la pobre mujer estaba tan conmovida, que hubiera jurado por su salvación que la señorita era, no solo inocente, sino santa.

Cuando volvió á la cocina, después de haber perseguido á Bosco, estaba de bastante mal humor.

—¡Un caldo! murmuró; ¡no me ha dejado mas que un caldo ese bribón!

— 143 —

que recibió al caer del terrado y la enfermedad, le habían hecho crecer mas de una pulgada.

Se creía enormemente alto.

Cuando se hubo ya puesto sus vestidos y calzado sus zapatos, se colocó orgullosamente en medio de la cocina, respirando con ansia el aire libre.

Después se dirigió á la puerta, para tener tiempo de huir antes de que volviera Juliana.

Cuando atravesaba la cocina, todavía con débil y vacilante paso, Pluton, á quien se hubiera creído dormido, se levantó y en dos saltos se colocó delante de la puerta.

Pluton había oído á su ama levantar la voz hacia poco, y su instinto le decía que había allí un prisionero á quien guardar.

La diplomacia del señor conde de Bryaut hubiera sido muy tonta en este trance, pero Bosco era un enemigo á propósito para semejante lucha.

Había sobre una mesa cercana una taza y una fiabrera tapadas, y puestas

—**En su lugar.**—El señor juez que entiende en el sumario que se sigue a propósito de la sensible catástrofe ocurrida la tarde del viernes, al tener noticia de las versiones que circularon con referencia á la supuesta suma que llevaba consigo la principal víctima de aquel suceso, siendo así que solo veintiocho reales fué la cantidad encontrada en su poder, ha dispuesto la práctica de las diligencias consiguientes, á fin de que se depure la verdad de los hechos.

—**D. E. P.**—En la Iglesia Parroquial de San Andrés se verificaron ayer tarde los funerales por el alma de don Antonio Gimenez Castro, laborioso industrial, excelente padre de familia y buen amigo, que falleció el día anterior dejando en gran desconsuelo á su apreciable familia. Enviámosla el sentimiento de nuestro pesar, y pedimos á Dios el eterno descanso del alma de expresado señor.

—**Subasta.**—El 10 del corriente se subastan en la fábrica militar de San Rafael, en el Campo de la Verdad, el salvado y ahechaduras que produzca en un año la elaboración de harinas de dicho establecimiento.

—**Efemérides.**—Hoy—705.—Juan VII sucede en el Pontificado á Juan VI.—1343.—Victoria ganada á los moros en Andalucía.—1666.—Albarado defiende á Larache, poniendo en fuga á 40.000 moros.—1871.—La Asamblea Nacional de Burdeos destituye á Napoleón III.

—**Pormenores.**—Segun se nos manifiesta por un poudonoso gefe del Ejército que reside en esta capital, además de la antigüedad de Coronel que concurre en nuestro paisano el señor don Adolfo Jimenez Castellanos, y que data desde el mes de Marzo de 1874, para su ascenso á Brigadier, reunía las circunstancias de haber publicado en 1883 una obra de suma utilidad práctica, titulada "Sistema para combatir las insurrecciones en Cuba," unida á la de haber sido propuesto al año anterior, por el Excmo. señor Capitán General de la Isla, por servicios especiales prestados en la Secretaría de la Subinspección de Infantería, que tuvo á su cargo por espacio de cuatro años, y sido agraciado con una Encomienda de Isabel la Católica.

—**Bautizo.**—Ayer tarde tuvo lugar en la iglesia de San Nicolás de la Villa el de una preciosa niña que el viernes dió á luz la muy distinguida señora doña Eloisa Fernandez de Córdoba y Doñamayor, esposa de nuestro ilustrado amigo señor don José Crespo y Garcia, Juez de primera instancia de Fregenal de la Sierra. Fueron padrinos el señor don Rafael Garcia Lovera y su digna esposa la señora doña Carlota Fernandez de Córdoba y Pulido. La circunstancia de estar de luto los señores padres de la recién nacida, á la que se puso por nombre Carlota, hizo que solo asistieran al solemne acto los parientes mas inmediatos de las familias de los mismos, los que fueron obsequiados en casa de la señora abuela materna de aquella por los padrinos, y á todos los que damos nuestro sincero parabien.

—**Pan con tiempo.**—Vuelve á acariciarse la idea de crear una sociedad de tiro de pichón en Córdoba. El resultado obtenido en la feria última de la Salud debe ser poderoso estímulo para ello.

—**Pérdida sensible.**—Nuestro estimado amigo el señor don Angel Barranco ha tenido la desgracia irreparable de perder para siempre á su hijo José Barranco y Cantuel, en quien los afligidos padres cifraban todas sus esperanzas. Hoy, á las diez de la mañana, se verificará solemne oficio de ángeles en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa. Enviámos á los señores de Barranco la expresión de nuestro pesar por la desgracia que acaban de sufrir.

—**Atención.**—A la del digno Director general de Beneficencia y Sanidad, señor don Teodoro Baró, hemos debido la remisión del número 1.º del Boletín de Sanidad, que contiene las Memorias de los Directores de los establecimientos balnearios de Archeda, Caldas de Besaya y Mondariz; diez reales órdenes sobre legislación sanitaria; noticias de adulteración de los vinos; movimiento de buques; vacunaciones; consumo de carnes; hospitales; casas de Socorro; inhumaciones verificadas en Madrid; partes de los Gobernadores de provincias y Sub-delegados de Medicina, y una nota de la Dirección recomendando á las autoridades y Sub-delegados de los partidos la remisión de los datos sanitarios que se les tienen reclamados. Damos gracias al señor Baró por la remisión de expresado Boletín.

—**Defunción.**—Ha fallecido en Utretra el señor don Bernardo Casani y Hazas, fiscal de aquella Audiencia. El señor Casani, que nos honraba con su buena

amistad, era natural de esta provincia y fué un recto Magistrado en la Audiencia de Córdoba, donde tenía muchas simpatías por su probidad y afectuoso trato. Nos asociamos al justo dolor de su señora viuda é hijos, y rogamos á Dios por el descanso de su alma.

—**Muy bien.**—La mensualidad de Enero fué satisfecha anteaer al personal de la Beneficencia provincial.

—**Alarma.**—A las voces que en demanda de auxilio dieron anteaer los vecinos de la casa número 65 situada en la plazuela de San Andrés, acudió una brigada y dos guardias municipales, practicando un detenido reconocimiento, que dió por resultado no encontrar el origen de la alarma del vecindario. Sin embargo de esto, en el nuevo reconocimiento hecho ayer por la mañana, se notaron en los tejados señales evidentes de que había andado por ellos alguna persona, que por cálculos se supone escaparía por la última puerta de una casa inhabitada contigua á la número 65. Así lo manifiesta en su parte el brigada referido. Es indudable que en Córdoba hay una nube de ratos que es preciso perseguir hasta darles alcance.

—**Representación.**—La tendrán en la próxima Exposición de Barcelona las célebres minas que posee el Banco de París en Belmez y Espiel, que administra nuestro distinguido amigo señor don Pedro Baquera. Para las instalaciones de esta provincia se ha pedido terreno nuevamente.

—**Ni los pájaros.** Hay una calleja en la plazuela de San Nicolás de la Agerquia, en la parte inmediata á la calle de Consolación, que no tiene una sola piedra en su sitio. Esto lo recomendamos para la primera ocasión, á fin de que cesen las justificadas quejas del vecindario que tiene allí sus viviendas.

—**Mejoría.**—Se encuentra en un estado relativamente satisfactorio el niño lesionado en la catástrofe del viernes último, no sucediendo lo mismo á su desgraciada hermana, cuyo estado es gravísimo.

—**A Madrid.**—Ha pasado por Córdoba, para la corte, una comisión de la Cámara oficial de Comercio de Málaga, que se propone gestionar cerca de los señores ministros de Fomento y de Hacienda diferentes asuntos de grandísima urgencia para aquella capital.

—**Denuncia.**—El guardia municipal número 7 ha denunciado á la Autoridad local á unos albañiles que extraen agua del pilón de la fuente de Santa Marina, sin autorización para ello.

—**Boletín de Sanidad.**—Según el publicado por la Dirección del ramo, últimamente, correspondiente al mes de Enero próximo pasado, á causa de los cambios bruscos de la temperatura han predominado las inflamaciones de las mucosas laríngea y bronquial, anginas catarrales, fiebres de la misma índole y reumatismo articular agudo. También se ha observado algún caso de difteria.

—**Comisión.**—Una de representantes de la empresa de ferrocarriles andaluces ha venido el lunes á Córdoba á dar el pésame, en nombre del Consejo de Administración, á la familia del desventurado señor don Tomás Conde y Luque.

—**Correspondencia.**—En Madrid está detenida desde el domingo una carta falta de franqueo, para don Ramigio Martínez, Córdoba.

—**Al dueño.**—Se encuentra depositado en la oficina de la guardia municipal un pañuelo hallado anteaer en el Pátio de los Naranjos.

—**¿Se caerá?**—Segun el parecer del guardia municipal número 16, se encuentra en mal estado la pared foral de una casa, situada en la calle de los Deanes.

—**Terceto.**—En la calle Mayor de San Lorenzo sostuvieron anteaer una acalorada cuestión dos hombres y una mujer, que resultó abofeteada y con una herida que le fué curada en la casa de socorro del distrito.

—**Alabastro.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la sección respectiva de este número, referente al surtido de objetos de alabastro de Voltaire que acaban de recibirse en el establecimiento de óptica situado en la casa número 30 calle de la Librería.

—**Pensamiento.**—La felicidad es como el sol que deslumbra y á lo mejor se oculta á nuestros ojos dejándonos en la oscuridad.

—**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo "Floreta," situada en las Alvarizas Bajas, término de Fuente Obejuna.

—**Cantar.**—Mi mal y mi bien me das—con la expresión de tus ojos.—Cuando están celosos, sufro,—cuando están contentos, gozo.

—**Mejoras.**—Muy importantes son las que está realizando el Municipio de Cabra. Construye una plaza de abastos, sin que dicha corporación haya hecho más que anticipar fondos para los primeros trabajos. Todos se cubren con la venta de solares y el arriendo de las casetas. Se está construyendo una cañería de hierro para el abasto de aguas. Seguirá el establecimiento de mangas de riego, la construcción de columnas mingitorias y la sustitución de las antiguas fuentes por otras de hierro de elegante forma. Tomamos acta de todo esto con gran satisfacción, y deseamos que venga por Córdoba el resultado del buen ejemplo.

—**Si non é vero.**—Dícese que en el cortijo de las Lomas, cerca de Lucena, donde se había dado acogida para pasar la noche al dueño de un oso que, acompañado del animalito, se buscaba la vida exhibiéndolo, penetró en las altas horas un prójimo con propósito de robar un cerdo; pero el oso lo sujetó, haciéndole exhalar grandes alaridos, que cesaron con la llegada del domador. Comprendemos que el caco haya hecho propósito de enmendarse, pues no querrá exponerse á caer en las garras de otro guardián por el estilo.

—**Obligaciones.**—Para las de primera enseñanza debe consignar el Ayuntamiento de Benamejí 8.740 pesetas y 83 céntimos, el de Blazquez 2.745, el de Cabra 23.999 y 36, y el de Espejo 5.654 y 83.

—**No hay deuda.**—Ha sido preso en Belmez un sujeto por sospechas de que sea el autor de un robo de ochocientos reales, verificado el 31 de Enero en la posada de Félix Gomez Blazquez, de aquella villa.

—**Conste.**—El Alcalde de Luque ha hecho saber que en aquel término ha aparecido una potra entrelapada, oscura, sin procedencia conocida.

—**Presupuesto.**—El proyecto del de Montemayor se halla á la vista hasta el día 4.

—**Antequera.**—Escriben de aquella ciudad que las heladas han causado grandes perjuicios á las sementeras, llegando á inspirar temores de que se pierda la cosecha, siendo ello causa de que el precio de los cereales haya subido de cuatro á cinco reales en fanega. También en otras poblaciones de la vecina provincia de Málaga se han dejado sentir fuertes nevadas y helos que impiden las labores de campo, siendo bastante angustiosa la situación de los braceros.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Lora del Rio, que se ha fijado en esta capital, se llama á José Palomo Espinosa, contra el que se procede por robo de 65.700 reales y varios efectos al vecino de Cantillana don José Daza Lopez.

—**Caballerías.**—Tres fueron estos días robadas por dos desconocidos á don Alejandro de Tena, vecino de Benquerencia.

—**Diálogo.**—¿Qué edad tiene tu hijo?—Tres años, pero aún no articula palabra.—¿Es mudo?—No: espera que se imprima un nuevo Diccionario para aprender á hablar por la última edición.

#### EMULSIÓN QUESADA

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y pirofosfato de hierro. Es el mejor remedio que hasta el día se conoce para la "tisis pulmonar," "eserófula," raquitismo en los niños, debilidad general, resfriados, tos crónica y "afecciones de la garganta." La ciencia enseña y la práctica confirma que el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao es en forma de "Emulsión," pues cuando se administra en su estado natural, y particularmente á personas de estómago delicado, como señoras y niños, es mal tolerado y por consiguiente no se asimila y causa náuseas ó pasa al tubo digestivo, produciendo efecto purgante, sobre todo cuando se administra en altas dosis ó se toma con repugnancia. "La Emulsión Quesada," no tiene estos inconvenientes; es agradable al paladar, "fortifica el pecho," y por ello evita catarros y constipados á aquel que la use; es un "gran tónico del cerebro y los nervios," "Es la única Emulsión que contiene hierro," muy conveniente, porque las afecciones del pecho siempre debilitan al individuo. Tiene además la "ventaja," sobre la de Scott, de que la "Emulsión Quesada," se confecta semanalmente, mientras que aquella viene de América.

FRASCO MAYOR que el de Scott, 2 pesetas.

Córdoba, farmacias de los señores Pavón y Avilés, Maese Luis y Luján, respectivamente.

Sres. Scott y Bowne. Pamplona 21 julio 1885.

Don Juan Lizarraga y Aitran, médico

de número del Hospital provincial de Navarra. Certificado: Que siempre que ha usado la Emulsión Scott de Aceite de Hígado de Bacalao y de los hipofosfitos de cal y de sosa, ha obtenido muy buenos resultados, especialmente en los catarros pulmonares de estado crónico.

El gran específico contra todas las afecciones del Hígado. Esta, tal vez la más general y agravante de todas las dolencias humanas, especialmente en los climas tropicales, ha encontrado un poderoso adversario en el eficazísimo remedio de que en esta página nos ocupamos.

Las Pildoras de Bristol no son bajo ningún concepto lo que generalmente se llama una "Medicina de Patente," los ingredientes de que se componen son conocidos y el autor no ha querido hacer de ello un secreto de charlatán.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada Barcelona. 58

### Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—San Rudesindo, obispo y confesor.—Mañana, San Simplicio, papa y confesor.

—**TUELMO CIRCULAR.**—Hoy, en el convento de Religiosas de Corpus Christi, por doña Dolores Quintana, en sufragio de sus difuntos.

—En las Iglesias Parroquiales; en sus auxiliares, y en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, continúan los Ejercicios de Cuaresma, á las oraciones.

En la Iglesia Parroquial de San Pedro habrá sermón y música los viernes y Domingos, en cuyos días se ha de celebrar una misa rezada al amanecer, durante la cual serán explicadas las Sagradas Ceremonias.

—En la Real Iglesia de San Hipólito se harán los santos ejercicios del Via Crucis, los miércoles y viernes, á las oraciones.

—Segundo día de novena rezada al gloriosísimo padre de los pobres San Juan de Dios, en la ermita de Consolación, á las oraciones, haciéndose antes los Santos Ejercicios de Cuaresma.

—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús establecida canónicamente en la Iglesia de San Hipólito, celebrará los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones el día 4 del corriente, Domingo primero. Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunión general para los Congregantes. Por la tarde á las 4 y media se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditación, plática, cánticos y se concluirá con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Hay concedidas por los Sumos Pontífices muchas indulgencias por la asistencia á dichos actos.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

EL PÁRVULO  
JOSÉ BARRANCO Y CANTUEL  
ha fallecido.

Sus desconsolados padres, abuelos y visabuelos, hermano, tios y demás parientes,

tes, suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan asistir al Oficio de Angeles que ha de verificarse hoy á las diez de la mañana, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa.

Se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

LA NIÑA

Elisa Maraver y Alfaro  
ha subido al cielo.

Sus desconsolados padres don Antonio Maraver y Pizarro y doña Elisa Alfaro de Toro, abuelos, tios, tios políticos, primos y demás parientes, ruegan á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan asistir al Oficio de Angeles que se ha de verificar hoy á las cuatro de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Se recibe y despide en la Iglesia.

#### Primer aniversario.

LA SEÑORA

Doña Maria Rosalia Parias  
DE BAJO,

falleció el día 1.º de Marzo de 1887.

Su esposo don Antonio Bajo, sus hijos don José, doña Eloisa y doña Concepción Aguilar y Párias, suplican á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla del Rosario de la Iglesia de San Pablo, recibirán el estipendio de diez reales.

LA SEÑORA

Doña Maria de la Puente y Rocha  
falleció el día 23 de Febrero de 1888.

R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de dicha señora, desde las ocho á las diez de la mañana del sábado 3 del corriente, en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), recibirán el estipendio de ocho reales.

Sus hermanos, sobrinos y demás parientes de la finada suplican á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor.

### Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómico lírica.

Funciones por horas.

DÍA DE MODA.

A las ocho y media de la noche.—El juguete en un acto, "Los valientes."—A las nueve y media.—Estreno de la zarzuela en un acto, "Juanito Tenorio."—A las diez y media.—La zarzuela en un acto, "La Sevillana."

Precios por función.—Palcos y plateas 1 peseta.—Butaca con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro y delantera con idem, 30 céntimos.—Entrada principal, 25 céntimos.—Idem al paraíso, 15 céntimos.



LA SEÑORA

D.ª MATILDE FERNANDEZ Y RIVAS DE ROCA  
DE ALVAREZ

Falleció el 1.º de Febrero de 1888

Todos los señores Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, de 8 á 10 de la mañana, en la Iglesia parroquial del Apóstol Santiago, recibirán el estipendio de 10 reales.

Su desconsolado esposo, hijos, madre, madre política, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes de la finada

(Q. E. P. D.)

Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á dichas Misas, por cuyo señalado favor les vivirán agradecidos.

Imprenta del DIABLO DE CÓRDOBA.

Jarabe de quina ferruginosa DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro...

LA MODA GRAN FABRICA DE CALZADOS DE ANTONIO DE OLMO

VENTAS POR MAYOR Y MENOR RELOJ 7 Y PLAZA DE LA COMPAÑIA 7 CORDOBA

Depósito y ventas del CALLICIDA HISPALENSE, infalible remedio para hacer desaparecer los callos.

LAS MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES...

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.



Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos...

TODOS LOS MODELOS A 250 PTS. SEMANALES 10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO Sucursal en Córdoba 14, AYUNTAMIENTO 16

ENFERMOS DE LA VISTA. SIEMPRE SEGURO. SIEMPRE EFICAZ. EL AGUA MILAGROSA cura siempre y radicalmente todas las enfermedades de los ojos...

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. Extracto del balance en 1.º Enero 1888. Activo 420.000.000 Ptas. Pasivo 335.000.000 Sobrante 85.000.000

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas...

EL UNGUENTO es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL EL ESTOMAGO Y EL HIGADO. Regulan todos los desórdenes biliares...

GRAJEAS de Hierro Rabuteau. Laureado del Instituto de Francia. Premio de Terapéutica. El empleo en Medicina del Hierro Rabuteau está fundado sobre la ciencia.

INJECTION BROU. Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.

EMULSION SCOTT DE Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche.

Gran almoneda. Se halla abierta, de doce a cuatro de la tarde, de los muebles y enseres pertenecientes al Centro Industrial...

GABINETE, LICEO, 30 MIRANDA E HIJO CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA DENTADURAS NORTE-AMERICANAS

OPRESIONES ASMA NEURALGIAS. CATARROS CONSTIPACIONES. Por los GIGARILLOS ESPIC Aspirando el humo, penetra en el Pecho...

RESTAURANT ARÉVALO CALLE DE LA PLATA 8 SERVICIO DE ALMUERZO Y COMIDAS

El dueño de este establecimiento, queriendo complacer al público, en atención a la confianza que va dispensándole, ha resuelto servir desde las once de la mañana hasta las diez de la noche...

Francisco de la Cruz y Furiel, FABRICANTE DE BRAGUEROS. Tiene su establecimiento en Córdoba en la calle de Alfaro número 63...

ORGANOS. Don Lorenzo Apola y Fernández, constructor de órganos de parroquia y con manubrio; picador de música en cilindros...

Desde el día se arrienda la casa calle José Rey número 8: darán razón, Cister 10. s4-3

PAPELERIA Y UTILES DE ESCRITORIO DE J. BALDOMERO ALAMO Leirados, 22 Córdoba

Gran surtido en libros de misa y devocionarios.

Esquilmo.—En subasta particular que se celebrará en la casa número 11 de la calle Maese Luis...

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan de un piso segundo y un portal para tienda...

Nodriza.—Una primeriza solicita casa para criar. Calle de Santa Inés número 10 darán razón. 2-1

Se arrienda un apartamento en piso alto ó bajo, en la casa número 5 calle de Pompeyos. Para tratar, Domingo Muñoz 6. s4-1

Alabastro de Volteira.—En el establecimiento de óptica situado en la calle de la Librería número 30...

Se vende una reja de ventana completamente nueva y en módico precio. También se vende una magnífica bomba inglesa...

Arrendamiento.—Desde el día hasta San Juan se arrienda la casa número 1 calleja de la Cruz...

Arrendamiento.—Desde San Juan se arrienda la casa calle Rey Almazor número 42...

Se venden dos carruajes de punto y un caballo, con todas sus correspondientes guarniciones. Darán razón, Romero 2. s4-3

Venta.—Se hace de varios libros, entre ellos la magnífica novela María Magdalena, de Bravo y Tudela...

Venta.—Se hace de una mesa de billar en buen estado y completa de bolas y tacos. Se puede ver y tratar en Montoro...

Se arrienda desde San Juan próximo la casa con agua de pié y acristalada calle Santa Marta 10...